

¿Desde donde se derivan los pacientes con pluripatología compleja a la Unidad de Continuidad Asistencial de León?

Objetivos:

Determinar quién remite a la Unidad de Continuidad Asistencial (UCA) a los pacientes que precisan seguimiento de acuerdo con la Estrategia de Atención al Paciente Crónico del Sacyl

Material y Métodos:

Se revisan los pacientes que fueron valorados por la UCA del Área Sanitaria de León en el año 2022. Se tiene en cuenta si la derivación es desde Atención Primaria (y qué centros) o desde la Atención Hospitalaria (que Servicios).

Centro de Salud	Pacientes incluidos
Eras de Renueva	42
Jose Aquado	35
Palomera	31
Astorga	25
San Andres	24
La Bañeza	22
Trobaio del Camino	20
Condesa	19
Ribera Orbigo	16
Crucero	15
Sta Maria del Paramo	15
Valencia de don Juan	15
Cuenca Bernesga	14
Sahaqun de Campos	13
Armunia	9
Cistierna	8
Mansilla de las Mulas	7
Magdalena	4
Valderas	4
Boñar	3
Riaño	3
Matallana Torio	2
San Emiliano	1
Ribera del Esla	0
Truchas	0
Total	347

Resultados:

Se derivaron a la UCA en total a 347 pacientes “nuevos” en el año 2022 (nunca atendidos previamente por la Unidad).

Fueron 195 mujeres (56%).

Murieron 38 en el transcurso del año (8 antes de ser vistos en la Consulta).

Al 40% solo se les vio la primera consulta (quedaron a demanda) y al resto al menos en 2 ocasiones.

A 18 pacientes más de 5 veces.

El 77% de los pacientes fueron enviados desde Medicina Interna (fundamentalmente tras altas hospitalarias), el 19% desde Atención Primaria y el 4% por otros Servicios del Hospital, Cardiología (3%) y Urgencias (1%).

Desde 8 Centros de Salud no se remitió a ningún paciente a lo largo de todo el año (en total son 25), fundamentalmente Centros más alejados respecto al Hospital.

Conclusiones:

La gran mayoría de los pacientes vistos en la UCA del Área Sanitaria de León son derivados desde el Hospital (81%), en concreto desde Medicina Interna (77%). A diferencia de los primeros años en los que la gran mayoría procedían de Atención Primaria (ver figura). Es necesario adoptar medidas que cambien esta tendencia y potenciar una mayor colaboración entre ambos niveles asistenciales.

Autores: Magaz García, Elena; Carracedo Falagán, Noelia; Vázquez del Campo, Marta; Cadenas Santos, Raquel; Diez Mateos, Mari Paz; Morán Blanco, Alberto. Medicina Interna. Complejo Asistencial Universitario de León (CAULE).